

**place  
publique**

# **notre vision** **pour la France**

**les chantiers de Place publique  
pour redonner vie à la promesse républicaine**

**Sommaire :**

Pourquoi un projet ?

Une méthode inédite

Pourquoi « Acte1 » ? Quelle est la suite ?

Biographies

**dossier de presse**



## Pourquoi un projet ?

Il est des moments dans l'Histoire qui définissent le destin des peuples et des nations. Nous en vivons un et les choix que nous ferons dans les mois et les années qui viennent détermineront notre avenir pour des décennies.

Notre conviction inébranlable est que la France peut redevenir une grande puissance et que, pour y parvenir, elle doit s'affirmer comme la locomotive d'une Europe souveraine, régénérer sa démocratie, refonder son modèle social et embrasser pleinement la révolution écologique. Cette ambition suppose une transformation profonde et difficile tant des politiques publiques que de la manière dont le pays est gouverné.

Nous ne croyons ni à la fatalité du déclin français ou européen, ni à l'inéluctabilité de la chute des démocraties libérales. Nous sommes certains qu'il y a plus de force dans notre société que ne le prétendent les théoriciens de la catastrophe et plus d'aspiration à la justice que ne l'affirment les tenants du statu quo. Il nous faut, ensemble, raviver la vieille flamme humaniste française.

Nous voulons que notre nation, fidèle à son Histoire, prenne soin de tous les siens et porte un message à destination du monde. Nous n'entendons de gérer le déclin ou adoucir la chute, mais ouvrir un nouveau chemin d'espérance pour la France et pour l'Europe.

Ce document propose une vision claire et ambitieuse pour le pays. Il est le produit d'un travail collectif inédit au sein de Place publique, mobilisant des milliers d'adhérentes et d'adhérents. Depuis octobre 2024, des groupes thématiques, des forums militants, des comités d'experts, des auditions, des rencontres de terrain partout sur le territoire ont travaillé sans relâche. Cette séquence a donné lieu un véritable bouillonnement d'idées et à une émulation militante exaltante.

Ce texte marque une étape importante en vue des échéances politiques à venir. Il est l'aboutissement d'un processus interne à Place publique et le point de départ d'une année de débats et d'échanges avec la société française autour des axes, des pistes et des chantiers qui sont ici présentés. Il doit permettre d'engager un dialogue exigeant, sans effet de communication, avec tous les secteurs concernés par les transformations que nous avons esquissées.

Il propose de grands chantiers qui donneront lieu à des débats tout au long de l'année qui vient, des réunions publiques comme des rencontres à huis clos, des échanges avec les corps intermédiaires, les acteurs de terrain, les associations, les entreprises, les institutions publiques et avec l'ensemble des citoyens avides de s'engager dans la grande refondation de la démocratie française que nous portons.

La politique exige de proposer une vision claire aux citoyens.

Voici donc le premier acte: notre vision pour la France.

Faisons la vivre et grandir ensemble !

## Une méthode inédite

Nous avons fait le choix d'une méthode qui valorise l'engagement de terrain, la pluralité et l'expertise. Ce texte est le reflet de cette énergie, de cette méthode patiente mais déterminée. Pour cela, nous avons fait un pari ambitieux comme nul autre ne l'a fait : là où certains choisissent de faire un projet en chambre avec une poignée de personnes, là où d'autres proposent des petites participations numériques bien vite oubliées, pour finalement présenter un projet ficelé et verrouillé, nous avons choisi de faire radicalement différemment.

Nous avons choisi une méthodologie qui est en concordance parfaite avec notre vision de la démocratie : le choix de l'intelligence collective, en confiant l'élaboration de son projet à ses militants. La méthode devait refléter notre ADN : la co-construction.

Ce sont près de 3000 personnes qui se sont mises à la tâche pour faire un véritable travail de fond.

Une quarantaine d'animateurs des forums, une vingtaine de superviseurs de comité, 200 membres de ces comités, une équipe de pilotage opérationnelle et une coordination politique du projet qui ont orchestré tout cela!

En moins de 9 mois :

- Près de 200 visio ouvertes à toutes et tous, organisées par les forums
- 300 réunions de comités d'experts pour débattre et écrire ce projet
- 150 auditions de spécialistes, syndicalistes, chercheurs, acteurs d'associations, d'entrepreneurs, de citoyens engagés.
- Des diagnostics territoriaux depuis toute la France remontés par nos Places publiques territoriales.

Cette méthode a permis de faire émerger une vision construite, exigeante, collective. C'est ce qui lui donne sa légitimité.

« Il est rare, aujourd'hui, de prendre le temps de penser collectivement. Nous l'avons fait. Cela dit quelque chose de notre ambition. »

## **Pourquoi un projet Acte 1 ? Quelle est la suite ?**

**C'est un texte vivant, évolutif : une main tendue.**

Nous avons fait le choix de ne pas tout publier d'un coup. Ce que nous livrons aujourd'hui, ce sont des chantiers-clés, les plus mûrs, les plus structurants. Ce n'est pas la fin, c'est le prélude. Ce premier acte n'est pas un inventaire figé de petites mesurètes verrouillées, c'est de la matière politique vivante qui sera remise au débat et à la discussion.

Ce projet est destiné à vivre et évoluer pendant un an, au contact de la société. Des rencontres publiques, des échanges avec les corps intermédiaires, les acteurs du privé, des débats avec les citoyens viendront l'enrichir, le nuancer, le compléter.

Ce projet marque l'entrée dans une nouvelle phase de structuration politique pour Place publique.

L'acte II commence dès aujourd'hui : nous allons débattre de ce projet avec toutes celles et ceux qui veulent porter un vrai projet de progrès humaniste, européen et de justice sociale dans notre pays.

Nous invitons nos sympathisants à devenir adhérents : il leur suffit d'un clic pour s'inscrire sur notre site, puis pour s'engager au sein de leur Place publique locale.

Nous donnons rendez-vous à tous les citoyens cet été et à la rentrée, pour des moments de débats et d'échanges que nous allons organiser par centaine dans toute la France : "Les cafés de la Place".

Nous donnons rendez-vous à tous les forces vives - partis, syndicats, associations - à participer à nos Rencontres de La Réole (Gironde) début octobre.

Ce second acte nous permettra d'ajuster, d'affûter, de compléter pour que notre vision, notre cap, aujourd'hui éclaircis, se transforment, pour le 3ème acte en un programme détaillé et ciselé.

## Avec vous aujourd'hui :

### **Raphaël Glucksmann**

Il co-préside Place publique avec Aurore Lalucq. Député européen depuis 2019, il fonde le mouvement en novembre 2018 afin de rassembler les forces sociales et écologistes autour d' idées et de combats communs.

À travers ses engagements pour les droits humains et ses écrits, Raphaël Glucksmann porte une vision du monde radicalement démocratique, écologiste et humaniste. Il considère que l'individualisme et l'absence de structure collective ont conduit à une perte de sens. Face à ce vide, il propose de redonner du sens à la République et à l'Union européenne au moyen de l'écologie politique.

### **Sarah Pigeaud**

Militante de la première heure à Place publique, Sarah Pigeaud a exercé de nombreuses missions au sein du mouvement et est aujourd'hui élue au sein de la Commission politique, en charge du projet et des commissions thématiques.

Elle a été professeur des écoles, directrice, formatrice et responsable d'un site de formation des enseignants du premier et du second degré au sein de l'Université publique.

Sa première partie de carrière a, à la fois, déclenché et façonné son engagement. La protection de l'enfance, l'éducation et l'enseignement public sont au cœur de ses combats.

La ruralité et ses territoires sont, pour elle qui y vit et y travaille, des espaces puissants de transformation écologique, solidaire, humaniste et culturelle qui représentent une force pour l'avenir de notre pays.

### **Sandrine Hernandez**

Géographe et urbaniste de formation, Sandrine Hernandez est conseillère régionale de Nouvelle-Aquitaine depuis 2021, en charge du foncier, de l'urbanisme et de la revitalisation des centres-villes. Son engagement relie action publique et travail politique, avec une attention constante aux réalités locales et aux transitions à l'œuvre dans les territoires.

Déléguée nationale à la mobilisation, à la gestion des adhérents et aux événements politiques internes et électoraux de Place publique, elle est également déléguée régionale de Place publique en Nouvelle-Aquitaine, où elle travaille à la consolidation du mouvement, à la préparation des échéances électorales et à l'élaboration d'une stratégie politique cohérente avec les réalités du territoire.

### **Thomas Pellerin-Carlin**

Député européen depuis 2024, chercheur, spécialiste de la politique européenne de l'énergie et du climat. Il a mené les travaux du Centre Energie de l'Institut Jacques Delors, réalisant des analyses et formulant des propositions favorisant une transition énergétique qui soit bénéfique pour le climat, la justice sociale et la souveraineté européenne. Il enseigne aussi à Sciences Po, et au Collège d'Europe. Il adhère à Place publique en 2021 où il contribue notamment aux travaux sur l'énergie, le climat et l'écologie.

### **Aurélien Rousseau**

Aurélien Rousseau est député Place publique depuis 2024.

Haut fonctionnaire de formation, il entame sa carrière politique comme conseiller à Matignon sous les gouvernements Valls et Cazeneuve. En 2023, il est nommé ministre de la Santé et de la Prévention, mais démissionne en désaccord avec la politique migratoire du gouvernement.

En 2024, il rejoint Place publique. Il se présente dans la 7<sup>e</sup> circonscription des Yvelines et est élu député. Il siège ensuite au sein du groupe Socialistes et apparentés à l'Assemblée nationale. Au sein de la Commission Politique de Place publique, il est en charge des Élections et de la coordination des relations avec les partenaires.

# place publique

place-publique.eu

Retrouvez le document complet sur le site internet de Place publique :  
<https://place-publique.eu/notre-vision-pour-la-france/>

## Contact et Informations Pratiques

Contact Presse : 06 78 94 91 20 ou 06 09 05 20 87

[communication@place-publique.eu](mailto:communication@place-publique.eu)

[place-publique.eu](http://place-publique.eu)